

REVISTA MULTIDISCIPLINARIA DE INVESTIGACIÓN: UN ESPACIO ACADÉMICO

Esta revista representa un esfuerzo académico que, sin duda, será parte de un proceso, lo digo así porque todo nace, crece y se desarrolla. REMI es una revista académica que nace en la Facultad Multidisciplinaria de Occidente de la Universidad de El Salvador, con un fin concreto: publicar trabajos académicos de nuestra comunidad y por supuesto, de investigadores nacionales e internacionales que puedan aportar al crecimiento de esta publicación.

Nuestra institución es un importante polo de desarrollo para esta región de El Salvador, donde hace falta potenciar, a partir del conocimiento, estrategias acordes a las necesidades productiva, sociales y culturales; y sin duda, esta revista no solo se adscribe a ser un medio de divulgación de trabajos con sello académico, sino que, se establezca un diálogo con la sociedad y las instancias correspondientes.

Tenemos claro que somos una institución que formamos profesionales para el mercado laboral, pero también contribuimos con su integración a la vida social con su aporte cultural, debiendo aportar desde una perspectiva más holística, al desarrollo de sus entornos. Por tal razón, nuestra tarea no solo es intelectual sino integral.

Esta revista se espera que sea espacio académico para el encuentro de la producción que la Facultad Multidisciplinaria de Occidente general, y por supuesto, construya una comunidad de investigadores que debatan temas que competen al ámbito de las grandes problemáticas nacionales, regionales e internacionales, por supuesto, considerando el carácter multidisciplinario que distingue a nuestra institución.

Con relación con esta publicación, este primer número tiene una serie de artículos contruidos a partir del trabajo de profesionales que se han formado en áreas como: los derechos humanos, la educación, el desarrollo local, estudios culturales y la investigación científica; estos artículos robustecen el carácter multidisciplinario de la publicación y pone al relieve temáticas que son de vital atención en el ámbito público.

La problemática de los derechos humanos, como parte inherente a un Estado de derecho, se debate en temas tanto históricos como actuales, en la cual se discute la importancia de constituir una visión de país, teniendo como referencia décadas, en las cuales no fue posible materializar un enfoque amplio sobre los derechos humanos y su firme cumplimiento en las políticas públicas y la atención al ciudadano.

Pensar en el legado de Alberto Masferrer, gran intelectual que aún a 100 años de sus publicaciones más importantes, se sigue sin darle el valor que tiene sus escritos. Sus ideas al ser puestas en la palestra pública son básicas para repensar el sentido de la nación y la ciudadanía.

Por supuesto, el desarrollo local sostenible y el emprendimiento, como alternativas para el empleo y el bienestar colectivo, que, desde el ángulo de una visión de progreso, puede ser una estrategia fundamental para un modelo de desarrollo necesario.

La problemática del COVID-19 se debe discutir debido a sus consecuencias en la salud mental y emocional, Este fenómeno, afectó muchas vidas, y actualmente sigue causando daños en la sociedad, por lo cual será un tema de amplia data para hacer investigación científica.

Por otro lado, en este documento se analiza la competencia del lenguaje, de lo que muy poco se habla y la cual, se necesita fortalecer. Cuando se reciben a los estudiantes de nuevo ingreso, parece que muchos no recibieron en sus aulas formación en lenguaje y ortografía, además, las redes sociales y la simplicidad de los procesos, hace que estas áreas se descuiden.

Revisar la investigación como proceso de construcción del conocimiento y por supuesto, desde la perspectiva de autores dedicados a la formación de profesionales en la investigación, es importante conocer qué nos dicen.

Todo lo antes mencionado, en alguna medida se encuentra en este número, que tiene una serie de artículos originales, de revisión y recensiones; que permitirán al lector, identificar procesos de construcción de conocimiento desde un ámbito académico y por supuesto, en vistas de la creación de una comunidad que dialogue desde este ámbito.

Este esfuerzo que se realiza desde la Facultad Multidisciplinaria de Occidente, constituirá una publicación cuyo fin, además de la divulgación, es brindar un aporte en perspectivas multidisciplinaria a la problemática de la realidad nacional, regional e internacional.

Por último, desde esta gestión del decanato, estamos poniendo todo el esfuerzo para potenciar el desarrollo científico y académica de esta Facultad, sumándonos a este esfuerzo y otros, en materia editorial y generación de conocimiento, que serán un aporte para la posteridad donde se articulen el trabajo de planta docente, investigadores, estudiantes y comunidad científica; para darle a estas iniciativas un valor en el marco de su importancia en la construcción del conocimiento libre, autónomo y pertinente.

M.Ed. Roberto Carlos Sigüenza Campos

Decano Facultad Multidisciplinaria de Occidente